



J'ai la difficile mission de vous informer que le frère Alfred Couturier est retourné en ce jour, lundi 31 mars 2025, dans la paix de son Seigneur, à la Maison du Père, muni des sacrements de l'Eglise que lui a conférés le frère Michel Goupil.

Il s'est paisiblement éteint au centre hospitalier universitaire McGill.

Fr. Alfred est né le 29 février 1952 à Lachine, fils de Georges Couturier et de Denise Michaud. Il a été baptisé le 1<sup>er</sup> mars 1952 en l'église Notre Dame de Lourdes à Verdun. Il entre en communauté le 13 août 1972, et il est reçu au noviciat à Granby le 22 août. Il y fait profession un an jour pour jour le 22 août 1973. Il s'engage définitivement par les vœux solennels le 21 août 1977 dans les mains du fr. Rosaire Pépin alors ministre provincial. Dans sa demande le fr. Alfred écrit : « ...C'est pourquoi, ..., je désire devenir un témoin de Jésus auprès du peuple chrétien que l'on qualifie de démunis, de mésadaptés, de marginaux, et cela en professant dans l'Ordre de la Sainte Trinité les vœux... » (lettre du 11 mai 1976). Ces quelques lignes marquent un des caractères de notre frère Alfred toujours soucieux des plus pauvres, des démunis et des persécutés à cause de leur fidélité au Christ. Il est ordonné prêtre le 20 mai 1978 à Montréal et est nommé conventuel à la maison auprès de la paroisse Saint Jean de Matha dès le 15 juin 1978. Le 20 juin il intègre l'équipe presbytérale de la paroisse. A partir d'août 1982, il est nommé vicaire à mi-temps et l'année suivante pasteur-éducateur à la Villa Notre Dame de Grâce (liée au premier orphelinat du diocèse de Montréal). En 1984 il reçoit le mandat d'animation pastorale à la commission des écoles catholiques de Montréal. Le 1<sup>er</sup> décembre 1987, il est adjoint du directeur de la Maison du Père et en novembre 1988 il lance, avec d'autres frères, un projet d'aides aux plus démunis à Amos. En 1992, il est nommé curé de la paroisse Christ roi d'Amos. Le 6 juillet 2004, il est appelé à succéder à son oncle le frère Sylvio Michaud, comme conseiller général de l'Ordre où il prendra en charge le secrétariat général de l'Apostolat. Il est aussi chargé de la question de la restructuration des juridictions de l'Ordre.

De retour en 2007, il intègre la communauté Saint Jean de Matha et en 2009, il est nommé coordinateur des activités pastorales diocésaines et directeur de l'office du personnel pastoral du diocèse de Valleyfield. En 2010, il est administrateur paroissial de la Paroisse Sainte Marguerite d'Youville à Chateauguay. En 2011, nommé responsable du SIT Canada France il est élu responsable de la communauté Saint Jean de Matha, et lance le projet de la communauté internationale. Il est dès lors nommé maître des scolastiques. L'internationalité ainsi que la formation, étaient un de ses lieux d'engagement favoris (rappelons que notre frère avait obtenu un baccalauréat de psychoéducateur). Dès lors, il s'est aussi adonné à la prédication auprès des paroisses et des communautés religieuses à travers le Canada et les Etats-Unis d'Amérique. Désirant aidé l'Ordre dans sa réflexion et dans son action envers les chrétiens persécutés, il avait été élu comme délégué de notre vicariat au chapitre général qui devrait se tenir en juin prochain. Le Seigneur l'a rappelé avant l'ouverture du Chapitre, demandons à notre frère Alfred d'intercéder pour notre vicariat et pour le chapitre général auprès du Dieu trois fois Saint qui l'accueille en sa miséricorde.

Nous confions ainsi notre frère à votre prière et nous vous demandons d'observer les normes prescrites par notre législation quant aux suffrages pour le repos de son âme.

Les funérailles se tiendront le samedi 12 avril à 11h en l'église Saint Jean de Matha de Ville Emard (Montréal).

Fr. Thierry Knecht, O.S.S.T.

Secrétaire vicarial